

Dirección de Comunicación y Cultura

Monitoreo Conafe

13 de junio de 2018

13 de junio

	Entidad	Página
• Evalúan a alumnos de sexto grado de primaria	Campeche	3
• 28 y 29 de Junio, reclutamiento de Tutores Comunitarios de Verano del Conafe	Campeche	5
• Este martes y miércoles, prueba PLANEA en Hidalgo	Hidalgo	7
• Conafe abre convocatoria para instructores comunitarios	Tlaxcala	9
• Prueba Planea a 100 mil estudiantes de primaria en todo el estado	Tlaxcala	11
• En BCS 10 mil 700 alumnos de 420 primarias presentan evaluación PLANEA 2018: SEP	Baja California Sur	12
• Construyen aula ecológica con botellas pet en San Felipe Orizatlán	Hidalgo	14

continúa 13 de junio

	Entidad	Página
• Más de 4 mil alumnos queretanos participan en evaluación PLANEA	Querétaro	16
• Aplican examen del Plan Nacional para las Evaluaciones de los Aprendizajes	Sinaloa	18
• Más de 100 mil alumnos poblanos presentarán Prueba Planea	Puebla	19
• Títeres ofrecen experiencia familiar y comunicación directa con niños	Ciudad de México	21
• Entregan becas de Conafe en Tula	Hidalgo	24
#Conafe en las Redes Sociales		26
Educación, opinión y análisis / Justicia en el salón de clases		28

● Evalúan a alumnos de sexto grado de primaria

DIARIO INDEPENDIENTE
TRIBUNA

LOCAL

EVALÚAN A ALUMNOS DE SEXTO GRADO DE PRIMARIA

Tribuna / 13 junio, 2018 / 1

0 COMPARTIDOS

f Facebook t Twitter g+ Google+



CAMPECHE (13/jun/2018).

El Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), inició ayer, en coordinación con la Secretaría de Educación Pública (SEP) y la Secretaría de Educación del Estado de Campeche (Seduc), la aplicación del Plan Nacional para la Evaluación de los Aprendizajes (Planea 06) en educación primaria, en la que participan más de 700 planteles de toda la geografía estatal.

La directora del INEE en Campeche, Miriam Lira Valencia, explicó que el Planea mide el nivel en el que los estudiantes logran el dominio de un conjunto de aprendizajes clave en los campos formativos de lenguaje, comunicación y matemáticas en alumnos que cursan el sexto grado de primaria.

El INEE realiza dos tipos de estudio, uno de ellos es Planea Elsen que es la prueba que tiene bajo su responsabilidad el INEE y está dirigida a dar información a nivel macro del Sistema Nacional de Evaluación, que tiene representatividad estatal; en tanto Planea ELCE es la prueba que tiene bajo su responsabilidad la Secretaría de Educación Pública (SEP) y está dirigida a dar información a nivel de centros escolares.

En ambos procesos las evaluaciones son realizadas por el INEE, por un lado en Elsen se aplica matricialmente y en ELCE un tipo de prueba.

Puntualizó que la prueba finaliza mañana, y al INEE corresponde la aplicación en 105 escuelas de la entidad, donde, además de evaluar los aprendizajes clave en matemáticas y lenguaje y comunicación, también se evaluará formación cívica y ética y expresión escrita.

La muestra estatal para Planea Elsen está conformada por dos mil 689 alumnos de las 105 primarias correspondientes a 78 generales, ocho particulares, 10 indígenas, y nueve comunitarias que corresponden al Consejo estatal de Fomento Educativo (Conafe).

Si bien se aplica en el 100 por ciento de las escuelas primarias, en cada escuela se conforman hasta dos grupos de aplicación, cada uno de los cuales se integrará con un máximo de 35 alumnos preseleccionados de todos los grupos de sexto grado. Los docentes de los alumnos seleccionados y los directores de las escuelas contestarán un cuestionario.

El acto de arranque de esta prueba se realizó ayer en la Escuela Primaria "Héctor Pérez Martínez", turno matutino, donde se constató que los paquetes llegaron debidamente sellados y con las medidas de seguridad correspondientes.

Estuvieron presentes el subsecretario de Educación Básica, Ricardo Koh Cambranis, en representación del secretario estatal de Educación, Ricardo Medina Farfán; la directora general adjunta del INEE en Campeche, Míriam Cecilia Lira Valencia; así como el coordinador estatal de Evaluación, Guadalupe Cú Balán, entre otras autoridades.

<http://tribunacampeche.com/local/2018/06/13/evaluan-a-alumnos-de-sexto-grado-de-primaria/>

● 28 y 29 de Junio, reclutamiento de Tutores Comunitarios de Verano del Conafe



CAMPECHE (12/jun/2018). El próximo 28 y 29 de junio el Consejo Nacional de Fomento Educativo en Campeche (CONAFE), realizará el reclutamiento de 50 jóvenes de nivel media superior para ser Tutores comunitarios de verano, informó Román Acosta Estrella, delegado del CONAFE.

Dijo se lleva hasta el momento el 80% del proceso de reclutamiento de un total de 50 jóvenes que se requerirán este año, quienestendrán como objetivo reforzar los conocimientos de alumnos de primaria y secundaria que han sido detectados con bajo rendimiento educativo del ciclo escolar que concluye.

El programa de tutores comunitarios explicó Acosta Estrella, se encuentra enfocada a atender dos áreas importantes, la de comunicación y lenguaje y la de pensamiento matemático.

La convocatoria para poder ser un tutor comunitario de verano aún no se cierra, “entre los requisitos es que sean jóvenes de media superior, uno indispensable es que sean parte del programa PROSPERA” informó el delegado del CONAFE.

<https://www.primeraplana.org.mx/2018/06/12/28-y-29-de-junio-reclutamiento-de-tutores-comunitarios-de-verano-del-conafe/>

● Este martes y miércoles, prueba PLANEA en Hidalgo

El Sol de Hidalgo

El Sol de Tulancingo



Alumnos de primarias generales, particulares, indígenas y de CONAFE participarán en la prueba PLANEA 2018. / Foto: Especial



Alumnos de sexto grado realizan, entre ayer y hoy, la prueba PLANEA. / Foto: Rodolfo Ramírez

Este martes y miércoles, prueba PLANEA en Hidalgo

En el ámbito nacional se aplica la prueba Planea

HIDALGO (12/jun/2018). En el marco del Programa de Aplicaciones de las Evaluaciones 2018 INEE- SEP, este martes 12 y miércoles 13 se realizará la aplicación del Plan Nacional para la Evaluación de los Aprendizajes en la Educación Básica (PLANEA sexto de Primaria 2018).

La evaluación está dirigida a estudiantes que cursan el sexto grado de educación primaria de todas las escuelas públicas y privadas del país, con el objetivo de conocer en qué medida los estudiantes logran el dominio de un conjunto de aprendizajes esenciales al término de los distintos niveles de la educación obligatoria.

En Hidalgo se tiene previsto evaluar en dos modalidades de PLANEA a un total de 50 mil 082 alumnos, seleccionados de 3 mil 045 escuelas primarias generales, particulares, indígenas, y de los cursos del CONAFE:

ELCE-Evaluación de Logro referida a los Centros Escolares (aplicada por la autoridad educativa local).

ELSEN-Evaluación de Logro referida al Sistema Educativo Nacional (diseñada y aplicada por el INEE).

<https://www.elsoldehidalgo.com.mx/local/este-martes-y-miercoles-prueba-planea-en-hidalgo>

● Conafe abre convocatoria para instructores comunitarios

15° Tlaxcala, MX martes, junio 12, 2018 Registrarse / Unirse

Síntesis



TLAXCALA (12/jun/2018). Captar a jóvenes de 16 a 29 años de edad egresados de secundaria, bachillerato o educación superior para que presten un servicio social educativo en las zonas rurales más alejadas, impartiendo clases a niños y niñas en los niveles de preescolar, primaria o secundaria es el objetivo de la convocatoria Líder de Educación Comunitaria abierta por el Consejo Nacional de Fomento Educativo (CONAFE).

Además de atender las necesidades de aprendizaje de los habitantes de las comunidades rurales y consolidar espacios educativos como centros de aprendizaje que impulsan el desarrollo de la comunidad, los instructoras también se ven beneficiados pues una vez que concluyan su servicio se harán acreedores de un apoyo económico de 30 o 60 meses para continuar sus estudios en cualquier institución educativa que esté avalada por la Secretaría de Educación Pública.

Los jóvenes interesados deben saber que durante el tiempo que dure la prestación de sus servicios se encargarán de enseñar a los niños, a leer y escribir, a pensar, investigar y reflexionar, para que comprendan el mundo que los rodea, construyan conocimientos por sí mismos y a los apliquen en su vida cotidiana.

El Conafe les proporcionará el material didáctico, equipamiento personal, capacitación y asesoría técnico-pedagógica permanente, liberación del servicio social educativo en caso de estar cursando el nivel medio superior o superior, liberación de la cartilla del servicio

militar, en el caso de los varones y un apoyo económico mensual durante la prestación del servicio social, mientras que la comunidad les ofrece la alimentación y el hospedaje.

Cabe señalar que más del 90 por ciento del territorio Tlaxcalteca cuenta con centros educativos de Conafe y en la actualidad aproximadamente 7 mil 500 estudiantes de educación inicial y nivel básico acuden a las más de 400 escuelas. De ahí la importancia de que más jóvenes se interesen en contribuir al desarrollo de las comunidades rurales y que más infantes tengan acceso a educación de calidad que les permita concluir estudios profesionales.

Para más información, los jóvenes interesados pueden acudir a la delegación de Conafe en Tlaxcala que se ubica en la carretera Federal San Martín- Tlaxcala, km. 7+350, en San Diego Xocoyucan, municipio de Ixtacuixtla, o llamar al teléfono 4 62 56 41.

<https://sintesis.mx/tlax/2018/06/12/conafe-convocatoria-instructores-comunitarios/>

● Prueba Planea a 100 mil estudiantes de primaria en todo el estado

Martes, 12 de Junio de 2018 | Puebla.

e-consulta.com
REFERENCIA OBLIGADA

INICIO SECCIONES PUNTO DE VISTA MULTIMEDIA ESPECTÁCULOS **UNICIPIOS**

VER PARA CREER EXPOSICIÓN ANTOLÓGICA ANTONIO ÁLVAREZ MORÁN La exhibición hasta el 10 de septiembre de 2018. Entrada libre. CAPILLA DEL ARTE UOLAP 2do piso C. Centro Histórico de Puebla

EDUCACIÓN
Resultado falso, amenaza de bomba en el Cobat U-21

Prueba Planea a 100 mil estudiantes de primaria en todo el estado
EDUCACIÓN / Martes, Junio 12, 2018
Durante dos días esta prueba será aplicada a más de 4 mil planteles educativos en sus modalidades general, indígena, particular y CONAFE

El Grupo Especial Antiterrorista de la Policía Estatal Preventiva, revisó el plantel de la colonia Popular Coatepec

SEP investiga violación de un alumno en secundaria de Puebla
Ya existe una denuncia formal ante la FGE, que también permitirá investigar el caso penalmente

México, incluido en prueba piloto del Estudio Regional Comparativo INEE



TLAXCALA (12/jun/2018). Del 12 al 14 de junio, en Puebla será puesto en operación el Plan Nacional para la Evaluación de los Aprendizajes (Planea) 2018 dirigido a estudiantes de nivel Primaria, de acuerdo a lo establecido por la Secretaría de Educación Pública (SEP) federal y el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE).

Durante dos días esta prueba será aplicada a más de 100 mil alumnos y alumnas, de más de 4 mil planteles educativos del estado.

Esta evaluación tiene el propósito de conocer la medida en que los estudiantes logran el dominio de un conjunto de aprendizajes esenciales en Lenguaje y Comunicación, así como en Matemáticas.

Para esta prueba participan escuelas primarias en sus modalidades: general, indígena, particular y **CONAFE**.

<http://www.e-consulta.com/nota/2018-06-12/educacion/prueba-planea-100-mil-estudiantes-de-primaria-en-todo-el-estado>

● En BCS 10 mil 700 alumnos de 420 primarias presentan evaluación PLANEA 2018: SEP



Inicio > Gobierno de B.C.S. > En BCS 10 mil 700 alumnos de 420 primarias presentan evaluación PLANEA 2018: SEP

BOLETÍN DE B.C.S. 12 JUNIO, 2018

En BCS 10 mil 700 alumnos de 420 primarias presentan evaluación PLANEA 2018: SEP

COMENTARIOS

EMAIL IMPRIMIR



BAJA CALIFORNIA SUR (12/jun/2018).

Con la apertura de los paquetes de los exámenes PLANEA 2018 ante funcionarios de los tres niveles de gobierno y padres de familia, el secretario de Educación Pública, Héctor Jiménez Márquez, se dio inicio de la aplicación de este instrumento de evaluación en el que participarán de manera muestral 10 mil 700 estudiantes de sexto grado de primaria que acuden a 420 instituciones públicas, privadas y de **CONAFE** que operan en los cinco municipios de la entidad.

En la ceremonia que se celebró este martes por la mañana en la primaria “Capitán Rosendo Robles” de La Paz, el titular de la SEP destacó que el objetivo del Plan Nacional para la Evaluación de los Aprendizajes (PLANEA), es conocer la medida en que los estudiantes logran el dominio de un conjunto de aprendizajes en dos campos de formación: Lenguaje y Comunicación y Matemáticas, que son esenciales al término de los distintos niveles de la educación obligatoria.

El funcionario estatal señaló que la Secretaría de Educación Pública (SEP) en coordinación con el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) y las autoridades educativas de las entidades federativas, aplicarán la prueba Planea Educación Básica 2018 durante los días 12 y 13 de junio a alumnos de sexto grado de primaria en escuelas oficiales, particulares y de CONAFE.

De igual forma, Jiménez Márquez mencionó que para el jueves 14 de junio el Instituto Nacional de Evaluación de la Educación (INEE) aplicará en 94 planteles de BCS un cuestionario de contexto, prueba que se encuentra alineada a los planes y programas de estudio de educación primaria.

El secretario de Educación Pública explicó que los resultados que se obtengan en la aplicación del 2018 serán comparables con los obtenidos en 2015, ya que el INEE llevará a cabo un proceso de calibración para ambas aplicaciones, no así para la aplicación del 2016 que se llevó a cabo en la modalidad diagnóstica.

<http://www.tribunadeloscabos.com.mx/en-bcs-10-mil-700-alumnos-de-420-primarias-presentan-evaluacion-planea-2018-sep/>

● Construyen aula ecológica con botellas pet en San Felipe Orizatlán



HIDALGO (12/jun/2018). Rodrigo Hernández, instructor comunitario del Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe) en Huitzilinguito, comunidad de San Felipe Orizatlán, habló del aula ecológica que levantaron con botellas de pet rellenas con tepetate refinado y que permite a alumnos de preescolar y primaria contar con otro espacio para fortalecer su aprendizaje.

Gracias a construcción que se realizó en cuatro meses, alumnos de **Conafe** fueron seleccionados para asistir al encuentro nacional de proyectos innovadores que habrá de llevarse a cabo en septiembre próximo en la ciudad de Campeche.

El proceso es sencillo pero laborioso, reconoció el instructor comunitario, “lo primero que hicimos fue recolectar las botellas de pet y después, entre todos las rellenas con tepetate refinado para que finalmente con la ayuda de albañiles locales lográramos la construcción del aula ecológica”, explicó.

En esta actividad participaron activamente más de cien personas entre niños y adultos que ayudaron a llenar las 4 mil 300 botellas que se requirieron para el proyecto, comentó el instructor.

Rodrigo Hernández dijo estar satisfecho de esta obra que cubre varios propósitos, entre los cuales, señaló que los niños cuentan con un salón más para sus clases y, por otro lado, se concientiza a la población con acciones que permiten fomentar el cuidado del medio ambiente.

Recordó que gracias al proyecto del aula ecológica fueron seleccionados para acudir a Campeche con cinco alumnos para representar a la Huasteca.

El instructor detalló que cumplirán con el compromiso que tienen en Campeche en septiembre próximo con patrocinadores del proyecto Diseña el Cambio.

Agregó que el proyecto es barato y cumple con los requerimientos necesarios para construir espacios educativos en zonas marginadas; además de que permite retirar del medio ambiente botellas que tardan mucho en degradarse.

<https://www.am.com.mx/2018/06/12/hidalgo/huasteca/construyen-aula-ecologica-con-botellas-pet-en-san-felipe-orizatlan-482851#ixzz5IGveZs00>

● Más de 4 mil alumnos queretanos participan en evaluación PLANEA



Más de 4 mil alumnos queretanos participan en evaluación PLANEA



La evaluación tiene el objetivo de conocer la medida en que los estudiantes logran el dominio de un conjunto de aprendizajes clave. (Foto: Especial)

QUERÉTARO (12/jun/2018). Un total de 3 mil 970 alumnos queretanos de educación primaria, provenientes de los 18 municipios de la entidad y distribuidos en 115 escuelas de todos los tipos (**CONAFE**, indígenas, generales públicas urbanas, rurales y privadas) participaron en el levantamiento del Plan Nacional para la Evaluación de los Aprendizajes (PLANEA) del 12 al 14 de junio del presente año, informó el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE).

Del 28 de mayo al 8 de junio se efectuó la evaluación del grado de educación preescolar con más de 70 estudiantes de 21 planteles localizados en 11 municipios distintos.



Participa Querétaro en la aplicación del Plan Nacional para la Evaluación de los Aprendizajes (PLANEA)

Publicado por Redacción LDH el 12 junio, 2018



El Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) desarrolla la aplicación en todo el País de distintas versiones del Plan Nacional para la Evaluación de los Aprendizajes (PLANEA), en la que participan estudiantes de preescolar, primaria y secundaria.

Cabe destacar que del 18 al 22 de junio en algunas entidades federativas del país, incluida Querétaro, se realizará el levantamiento piloto de PLANEA 09, dirigido a estudiantes de último grado de educación secundaria.

Éste ejercicio particular servirá exclusivamente para calibrar de manera adecuada los instrumentos que se utilizarán en la evaluación nacional oficial que se aplicará en 2019. En el estado, serán 450 queretanos de 14 planteles de Pinal de Amoles y de la capital quienes tendrán participación.

Esta evaluación tiene como propósito general conocer la medida en que los estudiantes logran el dominio de un conjunto de aprendizajes clave en diferentes momentos de la educación obligatoria.

<http://amqueretaro.com/queretaro/educacion/2018/06/12/mas-de-4-mil-alumnos-queretanos-participan-en-evaluacion-planea>

<http://ladehoy.com.mx/ldh/participa-queretaro-en-la-aplicacion-del-plan-nacional-para-la-evaluacion-de-los-aprendizajes-planea/>

● Aplican examen del Plan Nacional para las Evaluaciones de los Aprendizajes



Aplican examen del Plan Nacional para las Evaluaciones de los Aprendizajes

La evaluación es aplicada para alumnos de sexto grado de escuelas públicas y privadas



SINALOA (12/jun/2018). Hoy comenzó en escuelas primarias la aplicación del examen del Plan Nacional para las Evaluaciones de los Aprendizajes.

Estudiantes de sexto grado de primaria fueron sometidos por primera vez a la prueba que sustituye a la Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros Escolares.

<https://www.noroeste.com.mx/publicaciones/view/aplican-examen-del-plan-nacional-para-las-evaluaciones-de-los-aprendizajes-1131917>

Más de 100 mil alumnos poblanos presentarán Prueba Planea

CDMX EDOMEX JALISCO YUCATÁN GUANAJUATO PUEBLA CANCUN HIDALGO

EL UNIVERSAL UNIÓN
Educación • Capacitación • Cultura • Economía • Salud
PUEBLA
www.unionpuebla.mx

#UNOx100 Estado Sociedad digital Educ

Más de 100 mil alumnos poblanos presentarán Prueba Planea

Se aplicará en más de 4 mil planteles educativos de primaria



Redacción | UNIÓN Puebla | 12/06/2018 13:54

Más de 100 mil estudiantes de primaria en el estado, presentarán entre el 12 y el 14 de junio participarán en el [Plan Nacional para la Evaluación de los Aprendizajes](#) (Planea) 2018.

La prueba se aplicará conforme lo establece la [Secretaría de Educación Pública](#) (SEP) federal y el [Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación](#) (INEE).

miércoles, junio 13, 2018 Última: [Arranca prueba Planea en 4 mil escuelas poblanas](#)

entorno NOTICIAS

INICIO MUNDIAL RUSIA ELECCIONES OPINIÓN PUEBLA EDOMEX NACIONAL TENDENCIAS



Arranca prueba Planea en 4 mil escuelas poblanas

Junio 13, 2018 Redacción 0 comentarios alumnos, escuelas, Planea, Puebla

puebla online

Miércoles, 13 Jun 2018 INICIO POLÍTICA CIUDAD ESTADO DEPORTES SEGURIDAD ACTUALIDAD NACIÓN MUNDO

Aplican Prueba Planea a 100 mil estudiantes de Puebla

Por Staff Puebla On Line | Publicado el 12-06-2018



La Jornada de Oriente

EDUCACIÓN

A PARTIR DE HOY 100 MIL ALUMNOS DE 4 MIL PLANTELES PRESENTAN PLANEA

JUNIO 12, 2018 | POR MARTÍN HERNÁNDEZ ALCÁNTARA



FOTO: esmagin / Ángel Flores

PUEBLA (12/jun/2018). Más de 100 mil estudiantes de primaria en el estado, presentarán entre el 12 y el 14 de junio participarán en el Plan Nacional para la Evaluación de los Aprendizajes (Planea) 2018.

La prueba se aplicará conforme lo establece la Secretaría de Educación Pública (SEP) federal y el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE).

En Puebla, la Prueba Planea se aplicará en más de 4 mil planteles educativos, con el objetivo de conocer la medida en que los estudiantes logran el dominio de un conjunto de aprendizajes esenciales en lenguaje y comunicación, así como en matemáticas.

En esta evaluación participan escuelas primarias en sus modalidades: general, indígena, particular y **Conafe**.

<http://www.unionpuebla.mx/articulo/2018/06/12/educacion/mas-de-100-mil-alumnos-poblanos-presentaran-prueba-planea>

<http://www.diarioentorno.mx/puebla/arranca-prueba-planea-en-4-mil-escuelas-poblanas/>

<http://www.pueblaonline.com.mx/2017/portal/index.php/estado/item/68726-aplican-prueba-planea-a-100-mil-estudiantes-de-puebla#.WyE0ci3mFBx>

<http://www.angulo7.com.mx/2018/06/12/prueba-planea-se-aplicara-del-12-de-junio-en-primarias-de-puebla/>

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/puebla/100-mil-alumnos-planea/>

● Títeres ofrecen experiencia familiar y comunicación directa con niños



Títeres ofrecen experiencia familiar y comunicación directa con niños

NOTIMEX 12/06/2018 - 12:41h



Una característica lúdica de los títeres es que logran conectar de inmediato con los niños, lo que hace una comunicación más rápida, directa, empática y hace posible contar historias a través de...

Una característica lúdica de los títeres es que logran conectar de inmediato con los niños, lo que hace una comunicación más rápida, directa, empática y hace posible contar historias a través de títeres o del objeto, señaló la coordinadora de la compañía Marionetas de la Esquina, Amaranta Leyva.

En entrevista telefónica con Notimex, con motivo del aniversario 44 de la creación de la compañía de títeres, la artista agregó que las marionetas no necesitan presentación, ni intermediarios con los niños, pues van directo a ellos.



CIUDAD DE MÉXICO (12/jun/2018). Una característica lúdica de los títeres es que logran conectar de inmediato con los niños, lo que hace una comunicación más rápida, directa, empática y hace posible contar historias a través de títeres o del objeto, señaló la coordinadora de la compañía Marionetas de la Esquina, Amaranta Leyva.

En entrevista telefónica con Notimex, con motivo del aniversario 44 de la creación de la compañía de títeres, la artista agregó que las marionetas no necesitan presentación, ni intermediarios con los niños, pues van directo a ellos.

En su experiencia como dramaturga, a través de los títeres ha podido abordar historias como el divorcio, violencia intrafamiliar u otros tópicos, al registrar una atención y respuesta inmediatas por parte del público infantil.

Refirió que otra de las principales características de los títeres es que son herramientas de juego que ofrecen una experiencia familiar, que no dan las tablets ni los teléfonos celulares, porque los niños llegan a las obras acompañados de sus familiares, interactúan con ellos y platican su experiencia.

Leyva manifestó que en La Titería, ubicada en la calle Vicente Guerrero número 7, casi esquina con Xicoténcatl, colonia Del Carmen, Coyoacán, Ciudad de México, cuentan con un área de Desarrollo del Público, donde el público sigue las actividades de la compañía y le gusta la obras, el espacio y siempre regresa. “Confiamos mucho en la gente que le gusta ir al teatro, que acuden a la compañía, disfrutan las obras.

Después de 44 años, hemos visto que se cumplió el objetivo de la compañía, que los títeres sean vistos como una artesanía y llegar al mayor número de personas”, señaló, al tiempo de resaltar el trabajo ininterrumpido de sus fundadores, Lucio Espíndola, y Lourdes Pérez Gay.

A decir de Leyva, Marionetas de la Esquina actualmente es una de las compañías de títeres más reconocidos en el trabajo para niños, para familias y para promotores y maestros, de los cuales han egresado más de una generación que incluyeron al títere como una herramienta didáctica.

A lo largo de más de cuatro décadas también han impulsado un sin número de diplomados, seminarios y talleres, así como funciones de teatro desde las plazas públicas de municipios muy pequeños hasta foros de alto renombre y glamour, todo bajo dos líneas de trabajo, el desarrollo artístico y el desarrollo social.

Creada en 1974 por el maestro Lucio Espíndola y dirigida por Lourdes Pérez Gay, a lo largo de estas décadas, Marionetas de la Esquina ha producido 26 obras, de las cuales 12 se mantienen en repertorio, con igual número de diferentes técnicas de títeres. Ha realizado más de 10 mil representaciones en México y el extranjero, principalmente en Estados Unidos, Canadá, España y Colombia. Ha impartido cerca de 640 talleres, cursos y diplomados, y 98 creadores han acompañado larga o brevemente a la compañía, muchos de ellos en un proceso de formación que los ha convertido en titiriteros profesionales.

El propio Lucio Espíndola ha creado aproximadamente 400 muñecos, títeres y monigotes. Al respecto, Amaranta Leyva indicó que el trabajo de los fundadores de la compañía, tanto social como artístico, ha llegado a diferentes públicos como en la Sierra de Oaxaca, en Morelos a través del teatro escolar, también en conjunto con el Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA), con el Consejo Nacional de Fomento Educativo (**Conafe**), y en la Feria Internacional del Libro. “Ahora, de junio a julio nos estamos presentando en el teatro de Marionetas de la Esquina con la obra El Circo, la cual cumple 40 años y es una de las obras

más antigua de la compañía, creada y dirigida por los fundadores Lucio y Lourdes”, expuso, tras invitar al público a asistir a las funciones.

Detalló que los sábados estarán en La Titería -como se le conoce al espacio sede de esta compañía- y los domingos se presentan en el Seminario de Cultura Mexicana.

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/381360/0/titeres-ofrecen-experiencia-familiar-y-comunicacion-directa-con-ninos/#xtor=AD-1&xts=513356>

● Entregan Becas de Conafe en Tula



HIDALGO (9/jun/2018). En el Domo de la Feria, el CONAFE (Consejo Nacional de Fomento Educativo) y personal del Gobierno de Tamaulipas adscrito a la Secretaría de Bienestar Social, realizaron la entrega de las becas a los alumnos que estudian en las escuelas que atiende este organismo.

A nombre del Delegado del CONAFE Pedro Hugo Medina, el coordinador regional de este instituto, Homero Camacho Medina realizó la entrega de 480 becas y en su intervención reconoció el trabajo que realiza el Gobierno de Tamaulipas, por reconstruir el tejido social en las zonas vulnerables de Tula y de Tamaulipas.

Estos apoyos económicos son para niños y niñas de Conafe, alumnos de escuelas retiradas y con pocos alumnos y es una muestra de que los tres órdenes de gobierno abonan a cumplir los objetivos estratégicos que tienen en común en favor de la educación y mediante un plan estructurado, atienden a las familias vulnerables.

Con la presencia de decenas de alumnos de las comunidades más lejanas del municipio de Tula, uno por uno recibieron su apoyo educativo consistente en un apoyo de 1,200 pesos, además de recibir otro estímulo por parte del gobierno del estado.

Ambas autoridades, reconoció la labor que desarrollan los padres de familia por darle a sus hijos educación, los líderes educativos que se encargan de estos alumnos y del respaldo del Gobernador Francisco Javier García Cabeza de Vaca y del Presidente Enrique Peña Nieto, se logren más acciones en las escuelas, mayores beneficios para los alumnos y mejor educación en Tula.

Por su parte, el encargado de Bienestar Social en Tula, Ing. Alfredo Niño subrayó que haciendo cada orden de gobierno lo que le corresponde, sumando los esfuerzos y las acciones, como hasta ahora lo están haciendo todos, poco a poco la educación avanza para brindarle a la niñez un servicio de calidad.

“Con el apoyo del gobernador, Francisco García Cabeza de Vaca se benefician cientos de familias de las comunidades más alejadas de Tula, esto es muestra del compromiso que tiene el gobierno del estado con los estudiantes en brindarles oportunidades para su desarrollo.”

<http://eldecidor.com.mx/entregan-becas-conafe-en-tula/>

#Conafe en las Redes Sociales



S **Síntesis Tlaxcala** @TlaxSintesis · 12 h
#CONAFE convoca a jóvenes para que presten un servicio social educativo en las zonas rurales 🇲🇽



Conafe abre convocatoria para instructores comunitarios
Captar a jóvenes de 16 a 29 años de edad egresados de secundaria, bachillerato o educación superior para que presten un servicio social edu...
sintesis.mx

🗨️ 1 ❤️ 1

Fomento Educativo @CONAFE_mx · 14 h
En #WashingtonDC, @ETorresRivera1 mantuvo un "Diálogo sobre el Financiamiento Educativo" con @EmiVegasV y Alejandro Morduchowics, representantes de el_BID, como parte de la relación crediticia y cooperación técnica entre las instituciones mencionadas.
gob.mx/conafe/articul...



🗨️ 7 ❤️ 10

Educación, opinión y análisis

13 de junio de 2018



EF Educación Futura
Periodismo de interés público

INICIO POLÍTICA EDUCATIVA UNIVERSIDADES INNOVACIÓN ESTADOS GLOBAL VOZ DEL PROFE **OPINIÓN** INIDE CONTACTO

OPINIÓN



**Gobernanza educativa:
AMLO versus Anaya**
12 junio, 2018
101 Visitas



**Aplazar el rediseño a la
educación normal: un
asunto serio**
12 junio, 2018
67 Visitas



Justicia en el salón de clases

Publicado por: Gilberto Guevara Niebla en Opinión 8 junio, 2018 0 204 Visitas

AAA

Comparte...    

Pocos maestros advierten que, en el presente, la principal trincheras de lucha por la justicia social es el salón de clases donde enseñan: que unos alumnos aprendan y otros no lo hagan, es causa eficiente de inequidad en educación e inequidad social.

Eliminar la reprobación no deriva en justicia si una parte de los alumnos pasan de grado sin los aprendizajes necesarios, con eso, lo único que logra es que estos alumnos lleguen al siguiente grado con desventajas. Esas desventajas, como

bien sabemos, se acumulan de grado en grado y de nivel en nivel.

Que la escuela reproduzca las desigualdades no es una fatalidad, como lo proponían las teorías de la reproducción de los años 70: los mecanismos del no aprendizaje y el fracaso escolar reflejan en realidad el conservadurismo pedagógico que ha reinado entre maestros y directivos que se muestran indiferentes a las nuevas políticas de educación y a los resultados de la investigación educativa.

Para que todos aprendan, el profesor debe enseñar a alumnos que tienen capacidades y modos de aprender diferentes y, para que esto se logre, la pedagogía diferenciada trata dar respuesta a la heterogeneidad con prácticas que buscan adaptar a cada alumno a los programas, a la enseñanza y al ambiente escolar. Lo que se pretende es hacer del alumno y de la actividad el centro de interés.

Hay diversos desarrollos dentro de la pedagogía diferenciada que se dan, a veces, con denominaciones distintas, pero en

todos los casos supone una nueva organización –más flexible– del trabajo en la escuela. A fin de ilustrar solamente, mencionaré algunas propuestas que han surgido en el marco de esta pedagogía.

Una enseñanza menos frontal en el interior de la clase, apoyo individual (aunque limitado) a cada alumno, trabajo en subgrupos o reagrupamientos diversificados.

Organización de equipos pedagógicos para la atención del grupo con participación de varios docentes, aprendices o personal voluntario.

La posibilidad de que en un grupo ampliado se integren alumnos de diversos grados o de que un profesor conserve a sus alumnos durante dos o tres años.

La apertura de opciones dentro del programa que respondan mejor a la diversidad de intereses y necesidades de los alumnos.

El utilizar personal externo de apoyo (psicólogos o asesores técnicos) que se hagan cargo de los alumnos con dificultades.

La creación de pedagogías específicas para la atención niños en desventaja o con problemas de desarrollo.

Medidas que permitan hacer progresar a un alumno más rápido o más lentamente que el promedio de su generación.

La creación de ciclos de aprendizaje de dos o tres años sin reprobación y sin otra forma de selección intermedia.

La pedagogía diferenciada, en realidad, propone un nuevo enfoque que se centra en el alumno y su itinerario. Pero Philippe Meirieu (1989) se apresura a decir que no es una pedagogía individualizada. La diferenciación es un medio para adaptarse a las especificidades de cada alumno, pero la clase se mantiene como un grupo en el seno del cual cada alumno evoluciona. La pedagogía diferenciada permite crear grupos según las necesidades de los alumnos, grupos flexibles y puntuales, pero esos grupos son constituidos en función determinadas necesidades ante determinado problema, no son, por lo mismo, grupos a mantener durante todo el año escolar.

<http://www.educacionfutura.org/justicia-en-el-salon-de-clases/>